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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONSTRUYEN ACUERDO COMÚN PARA REFORMA ELECTORAL EN CONGRESO DE QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
El diputado en Querétaro por el Partido Acción Nacional, Miguel Ángel Torres Olguín, aseguró que no se ha 
detenido el trabajo legislativo, a pesar de mantener cerradas las instalaciones del congreso, pues afirmó que se 
continúa trabajando sobre la Reforma Electoral. El legislador confió en que el próximo 30 de abril se puedan 
reanudar las actividades legislativas, para entre otros temas, analizar, discutir y aprobar las propuestas de reforma 
del Instituto Electoral (IEEQ) y el Tribunal Electoral del estado de Querétaro. Comentó que han sostenido 
reuniones a puerta cerrada entre coordinadores de las bancadas con las autoridades electorales, a fin de construir 
un acuerdo que sería enviado a los líderes parlamentarios para su revisión. Las reformas plantean principalmente 
la reelección de presidentes municipales sin necesidad de solicitar licencia; la cuota para representantes de origen 
étnico y que el Tribunal Electoral aplique los procedimientos sancionadores. “Hemos tenido reuniones, para armar 
un proyecto de iniciativa que pueda salir del acuerdo común de la Junta de Coordinación Política para la reforma 
electoral. Ese es un tema, estamos trabajando otros. El trabajo legislativo, aun cuando el congreso esté cerrado, no 
se ha detenido. El 30 de abril se estarán reanudando las actividades”, manifestó. Por su parte, la coordinadora de la 
bancada de MORENA, Martha Fabiola Larrondo Montes, urgió a que el acuerdo llegue antes del fin de mes, toda vez 
que se contempla como límite de la discusión el mes de mayo. La diputada reiteró su rechazo a la propuesta de 
permitir a los alcaldes contender sin dejar el puesto para una reelección, ya que refirió que esto es inequitativo y 
poco ético. En contraste, argumentó coincidir en la propuesta del IEEQ de garantizar la cuota de representantes 
indígenas para los municipios de Amealco y Tolimán. 
 
https://rotativo.com.mx/2020/04/17/noticias/metropoli/legislatura-metropoli/construyen-acuerdo-comun-
para-reforma-electoral-en-congreso-de-queretaro-834042/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 

 

POSPONE PAN COMISIÓN DE ATENCIÓN A LA VIOLENCIA 

Por Paulina Rosales 

La instalación de la Comisión Especial de Atención a la Violencia Política por razones de género del PAN, quedará 

suspendida posterior a la contingencia del Covid-19, informó Martín Arango García, secretario general del Comité 

Directivo Estatal del blanquiazul quién explicó, este organismo atenderá los casos de violencia política que se den 

al interior del partido. (DQ) 

 

PVEM 

 

PROPONE RICARDO ASTUDILLO CRÉDITOS PARA EMPRESAS 

El dirigente estatal y regidor en el municipio de Corregidora por el PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, propuso un 

acuerdo para establecer un programa económico permanente en apoyo a los comerciantes, establecimientos y 
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empresas que accedan a créditos mediante diferentes mecanismos para evitar despidos de empleados y reabrir 

sus negocios. Informó que a los comerciantes y pequeños empresarios se les pretende dotar de un 50% en el pago 

del impuesto predial, derecho de licencia de funcionamiento y servicios de recolección de basura. (DQ) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 

DQ: REPUNTA INFLACIÓN 

El resultado pudo ser peor, para la disminución de precio de las gasolinas ayudó que el primer trimestre del año 

cerrará con una inflación de 1.25% en Querétaro, ciudad que se ubicó así entre las diez con el mayor índice. (DQ, 

principal) 

 

N: REITERA APOYO 

Ante representantes de las cámaras, asociaciones y clústeres de los sectores económicos de Querétaro, el 

gobernador Francisco Domínguez reconoció la disposición de la IP en la entidad para sumarse a las medidas 

adoptadas para prevenir y mitigar la propagación del Covid19. (N, principal) 

 

EUQ: PERSONAL DE LA SALUD, 16% DE ENFERMOS DE COVID-19 

El 16.5% de los casos positivos de Covid-19 en Querétaro se dieron en trabajadores del sector salud, informó 

Martina Pérez Rendón, directora de los Servicios de Salud. (EUQ, principal) 

 

PODER EJECUTIVO 
 

PARALIZA CRISIS A MÁS DE 7 MIL PERMISIONARIOS DE TAXIS 

Por Manuel Paredón 

Unos 7 mil permisionarios de taxis y sus trabajadores que suman otro tanto están gravemente afectados, al quedar 

prácticamente paraliza la movilidad, por ello piden al gobernador que los ayude, ya que los dirigentes del gremio 

los abandonaron a sus suerte y las medidas del resguardo domiciliario se extendieron hasta el 30 de mayo. (N) 

 

VAN 80 CASOS DE CORONAVIRUS EN QUERÉTARO 

La SESEQ informó que en el estado se suma un caso de enfermedad por COVID-19; se trata de mujer de 40 años. Se 

tiene un registro acumulado de 80 casos de COVID-19, 38 son mujeres (47.5%) y 42 hombres (52.5%), cuyas 

edades oscilan entre 13 y 97 años. Se ha dado de alta sanitaria a 27 pacientes, 35 tienen sintomatología leve y 

continúan con aislamiento y manejo en su domicilio, hay 11 hospitalizados de los cuales dos se encuentran graves 

y se han registrado seis defunciones. (N, Q, CI) 

 

EN QUERÉTARO 13 PERSONAS DEL SECTOR SALUD HAN SIDO CONTAGIADAS DE COVID-19 

Hasta ahora en Querétaro 13 personas del sector salud se han contagiado de la enfermedad del COVID-19, todos de 

ellos corresponden a casos leves, informó la directora de servicios de salud del estado, Martina Pérez. Expresó que 
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3 de ellos se encuentran en proceso de recuperación, los cuales sí habían tenido contacto con pacientes COVID-19. 

Sin embargo, el resto no habían sostenido contacto directo con pacientes de este tipo. Por otro lado, informó la 

enfermera del Hospital General de Cadereyta que fue agredida anteriormente con algún líquido y de manera verbal 

interpuso su denuncia correspondiente. (DQ, N) 

 

¡SÍ SE PUDO! PACIENTE DE 96 AÑOS VENCE AL COVID-19 EN QUERÉTARO 

Esta noche se confirmó el alta de un paciente de 96 años que se encontraba internado en el Hospital General de 

Querétaro, debido a que se encontraba recibiendo atención médica en contra del COVID-19. A pesar de que el 

paciente pertenece a un grupo de riesgo, la atención médica, los cuidados especializados y la propia fuerza de 

voluntad de la persona dieron este favorable resultado. El alta del paciente fue acompañada con ovaciones por 

parte del personal médico de la institución, quienes corearon al unísono la frase “¡sí se pudo!” (CI) 

 

QUERÉTARO CON LA MENOR REDUCCIÓN EN TRANSPORTE 

Por Diego Rivera 

De acuerdo con estadísticas presentadas por el director general de Promoción de la Salud, Ricardo Cortés, 

Querétaro es el estado que menos ha reducido la movilidad del transporte público, entre 47 y 48%. (N) 

 

NO SABEN CÓMO PERO REANUDAN CLASES EL LUNES 

Aunque sin definiciones de cómo será, la Secretaría de Educación anunció el regreso de las actividades académicas 

este lunes, bajos los esquemas virtuales o actividades programadas en los planteles que no tengan posibilidad de 

trabajar en plataformas digitales y estiman el regreso a clases presenciales el 1de junio. El secretario de Educación, 

Alfredo Botello, explicó que este regreso a clases a distancia se acordó a través de la Coordinación Nacional de 

Autoridades Educativas. (DQ, EUQ, N) 

 

UNIVERSIDAD BENITO JUÁREZ EXCLUSIVAMENTE DE LA FEDERACIÓN 

Por Diego Rivera 

Todo lo relacionado a la Universidad Benito Juárez está siendo tratado desde la federación, por lo que la Secretaría 

de Educación de la entidad no tiene ninguna relación con esta institución, aseguró el titular de la dependencia, 

Alfredo Botello Montes. (N) 

 

INICIARÁN EN QUERÉTARO CLASES VIRTUALES EL PRÓXIMO LUNES: USEBEQ 

Enrique de Echavarri, coordinador de la USEBEQ, informó que este lunes 20 de abril se reanudan las clases de 

educación básica pública de Querétaro en línea, televisión abierta, e incluso, algunos maestros podrían enviar 

actividades y videos por WhatsApp, solo con contenidos de matemáticas y comprensión lectora. (N, RQ) 
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PRODUCEN AQUÍ EQUIPO ANTI COVID 

Por Anaid Mendoza 

Inspirados por esfuerzos similares de España y Taiwán, un equipo del Instituto Politécnico Nacional encabezado 

por Joaquín Salas diseña y fabrica en Querétaro caretas y cajas de incubación de uso especializado para pacientes 

de Covid-19. (DQ) 

 

PODER LEGISLATIVO 
 

LA DE ABAJO 

Se une a la causa. Terminada la cuarentena a que se sometió, el senador Mauricio Kuri González ayer acudió al 

Estadio Corregidora a donar alimentos y artículos de limpieza que son distribuidos por la Sedesoq. (DQ) 

 

SESIONES DE PLENO EN QUERÉTARO SE REANUDARÁN EL PRÓXIMO 30 DE ABRIL 

Este 30 de abril se reanudarán las sesiones de pleno en el Congreso del Estado, adelantó el diputado local panista 

Miguel Ángel Torres, presidente de la Junta de Coordinación Política. En entrevista, dio a conocer que la próxima 

sesión tendrá que realizarse de forma presencial y diferentes fuerzas políticas, incluido el PAN, alistan presentar 

una iniciativa para reformar la Ley Orgánica del Poder Legislativo para poder sesionar, en pleno y comisiones, de 

manera virtual. (CI) 

 

NO HAY EXCUSAS PARA MANTENER LA PARÁLISIS LEGISLATIVA 

La diputada local Elsa Méndez Álvarez lamentó que no se pueda hacer uso de la tecnología digital para trabajar en 

del Congreso local y se mantengan los diputados incumpliendo con su principal función que es legislar sobre todo 

en un momento de crisis sanitaria y económica tan severa y advirtió que no existen excusas para paralizar al Poder 

Legislativo. (N) 

 

DIPUTADOS DE MORENA PIDEN QUE SE CONVOQUE A SESIÓN DE PLENO A LA BREVEDAD 

“Resultado de las diversas medidas de contingencia adoptadas por las autoridades de salud a nivel federal y local 

ante la pandemia por la que atraviesa el país, desde el pasado 27 de febrero del presente año, se realizó la última 

Sesión de Pleno en el Congreso del Estado, desde entonces, la Mesa Directiva no ha convocado para ello, dejando 

de atender diversos asuntos y propuestas legislativas que deben cumplirse a la brevedad posible”, consideraron 

diputados de Morena del congreso estatal. (N) 

 

MUNICIPIOS 
 

SEQUÍA EN 15 MUNICIPIOS 

Ante la sequía que afecta a 15 municipios del estado de Qro. se verán afectados alrededor de 38 mil productores 

del sector agrícola y alrededor de 14 mil del sector pecuario, así lo reveló el titular de la SEDEA, Carl Dobler, quien 

destacó que, de los 15 municipios afectados, 8 registran sequía anormal. (N) 
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RECORREN CALLES PARA PROMOVER APOYOS 

Por Daniela Montes 

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, recorrió calles del municipio para promover entre comerciantes y 

ciudadanos los apoyos económicos y accesos preferencial de créditos que estarán otorgando y abrirán un registro 

el próximo miércoles. (N) 

 

DIF DE QUERÉTARO ENTREGARÁ 43 MIL DESPENSAS 

La Directora General del Sistema Municipal DIF, María Ortuño, aseguró que a pesar de la contingencia derivada de 

la propagación del virus COVID, se continúa operando y atendiendo las necesidades prioritarias en apoyo de las 

personas más vulnerables. Ante la recomendación de quedarse en casa como medida preventiva contra la 

propagación del COVID19, el DIF municipal de Querétaro se encuentra trabajando para brindar atención a todas 

las personas vulnerables, y por indicaciones de Arahí Domínguez, Presidenta de nuestro Patronato, lo estamos 

haciendo de manera responsable, con las debidas medidas sanitarias, tanto para el beneficiario como para el 

personal del Municipio. (DQ, N) 

 

CORREGIDORA HA REGISTRADO PÉRDIDAS POR 40 MDP 

Por Laura Valdemar 

Ricardo Alegre, Secretario de Desarrollo Sustentable, dio a conocer que a la fecha se tiene pérdidas por un monto 

de 40 mdp en los sectores de turismo y comercio y de continuar la contingencia por el covid19 se duplicarían las 

pérdidas en ventas, que llegarían a 80 millones de pesos. (N) 

 

CERO CASOS DE COVID EN P. ESCOBEDO 

El director de Protección Civil municipal de Pedro Escobedo, Sergio de León, exhortó a la ciudadanía en caso de 

tener un paciente con síntomas de coronavirus en sus domicilios, a tomar las medidas de aislamiento y reportarlos 

a los números de emergencia. Es de señalar que la SESEQ mantiene en 0 los casos positivos de Covid en Pedro 

Escobedo. (N) 

 

 “OLVIDA” ALCALDE DE COLÓN MEDIDAS SANITARIAS EN DISTRIBUCIÓN DE DESPENSAS POR COVID-19 

Sin atender medidas de seguridad como el uso de guantes, tapabocas u otros implementos que permitan evitar el 

contagio, es como el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia y su equipo de trabajo iniciaron el reparto de 

vegetales, como parte de su programa de apoyo ante la contingencia por el COVID-19. (ADN) 

 

UNIDAD CÍVICA CARRILLO PUERTO SE MANIFIESTA 

Por Verónica Ruiz 

Frente a las instalaciones del Centro Cívico de Querétaro, integrantes de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, 

demandan servicio de agua potable para las colonias Rojo Amanecer y Anáhuac, donde habitan cerca de 200 

familias. Con banderas en mano, cerca de 50 personas pidieron apoyo del gobierno municipal de Querétaro para la 

construcción de una línea de tubería a fin de resolver el abasto del vital líquido, a través de un hidrante. (DQ) 



 
 

SÁBADO 18 DE ABRIL DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

 

BAJA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN LA CAPITAL 

Disminuyó la percepción de inseguridad en la ciudad de Querétaro en el primer trimestre del año, de acuerdo con 

los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana realizada por el INEGI, informó Juan Luis 

Ferrusca Ortiz, titular de la SSPM. Señaló que la percepción de inseguridad pasó de 59.6% en el cuarto 

cuatrimestre de 2019 al 59.2% en el primer trimestre de este 2020, con lo cual continúa la disminución presentada 

desde el tercer trimestre de 2019 cuando la percepción de inseguridad fue del 64.1%. (DQ, N) 

 

AUMENTA PERCEPCIÓN DE EFECTIVIDAD SOBRE POLICÍA MUNICIPAL DE QUERÉTARO 

La percepción de los ciudadanos en cuanto al desempeño de la Policía Municipal de Querétaro aumentó 10.4 

puntos porcentuales en el lapso de tres meses, de acuerdo con Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana 

(ENSU). Es decir, de 51.9% de quienes consideraban efectivas sus labores en diciembre del año pasado, el 

porcentaje se elevó a 62.3% el mes pasado, destacó el INEGI. (AM) 

 

GOLPE A LOS HUACHICOLEROS 

Elementos de Policía Municipal de Pedro Escobedo en coordinación con personal de seguridad Física de Pemex 

lograron el aseguramiento de 190 litros de combustible extraído de una toma clandestina la cual también fue 

cerrada, los hechos ocurrieron en la carretera Chintepec cercano a la comunidad de San Javier en aquel municipio. 

(DQ, ESSJR) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

QUERÉTARO, CUARTA ENTIDAD CON MAYOR DEMANDA DE EMPLEO 

Al dar a conocer el panorama del mercado laboral a nivel nacional, OCC Mundial informó que las entidades que 

más empleo ofrecieron el país en los primeros tres meses del año están: CDMX 35%, Nuevo León 12%, Estado de 

México 11%, Querétaro 4% y Jalisco 9%. El mayor número de ofertas de empleo publicadas por los reclutadores en 

el país están en el rango salarialmente $10 a 20 mil pesos (36%). (AM) 

 

AUTOTIANGUIS DABA 90% DE INGRESOS 

Por Anaid Mendoza 

Dependía hasta en un 90% la UGRQ, de los ingresos que generaba el Autotianguis de los domingos, para gastos 

administrativos, mismo que desde el pasado 29 de marzo ya no se logró su realización. El presidente de la UGRQ, 

Alejandro Ugalde, compartió que tuvieron la petición de Protección Civil del municipio de El Marqués y en acto a 

las disposiciones de la SESEQ, este permanecerá suspendido totalmente. (DQ)  
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EGRESADOS DE LA UAQ CREAN DIRECTORIO VIRTUAL DE APOYO A COMERCIO LOCAL 

Por Anaid Mendoza 

Diana Amados y Carlos Ruiz profesionistas egresados de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, en 

medio de la contingencia por Covid-19, crearon un sitio web con directorio virtual para apoyar al comercio local. El 

sitio virtual www.queretaroseapoya.com vincula las necesidades de los queretanos con los negocios queretanos. 

(DQ)  

 

REQUIERE UAQ 2 MDP PARA PROYECTO DE VACUNA CONTRA COVID 

Por Jahaira Lara 

Alrededor de dos millones de pesos requiere el equipo de investigadores y estudiantes de la facultad de Ciencias 

Naturales que trabaja en el desarrollo de la vacuna contra el covid19 para llevar el proyecto a la etapa preclínica, 

así lo dio a conocer Juan Mosqueda, profesor de la UAQ. (N)  

 

DARÁN VIABILIDAD A MIPYMES PROGRAMAS ECONÓMICOS DE GOBIERNO: AMIQRO 

Los programas de apoyo económico que anunciaron los gobiernos del estado y el municipio de Querétaro 

permitirán a las micro, pequeñas y medianas empresas tener viabilidad para seguir funcionando, anunció el 

presidente de la Asociación de Mipymes Industriales de Querétaro (AMIQRO), José Cámara Gil.  (N) 

 

CANACO SE QUEJA DE AUTOSERVICIOS 

Por Laura Banda 

El presidente de la Canaco, Carlos Habacuc, acusó de competencia desleal a tiendas de autoservicio que hoy sin 

limitante alguno ofrecen diversidad de productos incluyendo no esenciales. Lo anterior al hacer un llamado a la 

competencia sana por parte de los grandes almacenes que hoy siguen abiertos, mientras que al comercio local se la 

ha pedido el cierre de actividades por la emergencia sanitaria. (DQ) 

 

QUEBRARÁN 50% DE RESTAURANTES POR AMPLIACIÓN DE “SUSANA” 

Por Laura Banda 

Prolongar la sana distancia hasta el 30 de mayo por la pandemia de Covid-19 pone ya en riesgo a por lo menos el 

50% de los 500 restaurantes agremiados a Canirac en Querétaro, informó el presidente de este organismo, Octavio 

Mata. (DQ) 

 

SERÁ OBLIGATORIO USO DE CUBREBOCAS EN MERCADO DE ABASTOS DE QUERÉTARO 

Atendiendo las indicaciones de las autoridades Salud, comerciantes de la Central de Abastos de Querétaro 

informaron que será obligatorio el uso de cubrebocas para quienes ingresen al lugar. En un comunicado, los 

comerciantes indicar que «evitaremos en todo momento las aglomeraciones. Hemos sido insistentes con nuestros 

visitantes. Apuntaron que en la medida en que se respeten las indicaciones de sana distancia e higiene, las 

autoridades les permitirán operar y seguir asegurando el abasto alimenticio del estado. (EUQ, Q, ADN) 

 

 

http://www.queretaroseapoya.com/
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10 MIL SERRANOS DE QUERÉTARO SE QUEDAN EN CASA TENIENDO SU PENSIÓN PARA EL BIENESTAR 

En los municipios serranos de Jalpan de Serra, Pinal de Amoles, Arroyo Seco, Landa de Matamoros, San Joaquín y 

Peñamiller, el Gobierno de México entregó las Pensiones para el Bienestar a población vulnerable como son las 

personas adultas mayores y aquellas con una discapacidad permanente, sumando a más de 10 mil beneficiarios. A 

través de la Delegación Querétaro de la Secretaría de Bienestar, se desplegó el operativo para otorgar el recurso 

del bimestre marzo-abril y adelantar lo correspondiente a mayo-junio, monto que ascendía a los 5 mil 240 pesos 

por persona. (DQ) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  

EXPEDIENTE Q “CORTINAS” 

Por Adán Olvera 

En plena pandemia mundial por el coronavirus, el gobierno de las cuatro te busca distractores y es que ese cuento 

de adelantar la revocación de mandato solamente ha generado turbulencia política y busca distraer a la gente de 

nuestra cruel realidad en el sistema de salud. El distractor y el as bajo la manga que tenía guardado el presidente la 

República desde el púlpito de las mañaneras o por filtraciones de prensa con sus medios afines, es la presunta 

investigación en contra del ex presidente Enrique peña Nieto, donde supuestamente se le están investigando sus 

cuentas bancarias y la de todos su familia así como los colaboradores más cercanos, en esta tragedia económica 

que está por venir una investigación por corrupción, le vendría como anillo al dedo a este gobierno que busca jalar 

la atención de los ciudadanos para que olvidemos que el desempleo, la falta de crecimiento, el cierre de empresas y 

el crecimiento de la economía informal su olviden con un circo en donde se vea un ex presidente sentado en el 

banquillo de los acusados. El supuesto pacto o negociación entre el presidente López Obrador y el ex presidente 

Enrique peña está por verse sobre todo si existen causas verdaderas y jurídicamente soportables para llevar a 

juicio Alex presidente peña Nieto; de no ser así será solamente un circo mediático donde se perderá el tiempo sin 

poner atención en los temas relevantes como es la economía y la salud que está severamente golpeada en estos 

momentos en México. Estamos por ver si realmente el gobierno de las cuatro te combate la corrupción si es que 

existió en la anterior administración y estamos por ver como decenas de seguidores de las cuatro te cumplen sus 

deseos de ver a peña Nieto sentado en el banquillo de los acusados. De rebote. Trabajadores de la salud recibirán el 

mejor reconocimiento a su labor en estos momentos y se trata de una compensación económica. (DQ) 

 

BAJO RESERVA 

En SJR, el Ayuntamiento sesiona a la antigüita. Mucho llamó la atención que ayer se reunieron los integrantes del 

Ayuntamiento de SJR. Lo hicieron de manera presencial y a la antigüita, pero cuidando las recomendaciones 

sanitarias de usar tapabocas y guardando la sana distancia respectiva entre los regidores y el alcalde Guillermo 

Vega. No se utilizó la herramienta de las videoconferencias, tal como lo han hecho autoridades de otras 

demarcaciones y órganos legislativos en esta época de contingencia sanitaria por el Covid-19. En la reunión de 

ayer, nos comentan, se aprobó un ajuste presupuestal para generar ahorros con los cuales se logre una bolsa de 

150 mdp, recursos que se utilizarán para diversos esquemas de apoyo. La oposición pide el reinicio de la actividad 
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legislativa. En donde todavía no se retoman las actividades es en la Legislatura local a pesar de que varios grupos 

parlamentarios ya presionan para que se regrese al trabajo. La última vez que hubo sesión de Pleno, nos dicen, fue 

el 27 de febrero y las instalaciones quedaron cerradas entre el 7 y el 30 de abril. En el transcurso de la semana que 

recién terminó, nos comentan, el PRI que coordina Abigail Arredondo exigió el reinicio del trabajo legislativo y 

ayer viernes los seis legisladores de Morena y también Elsa Méndez del PES pidieron lo mismo. El PAN hasta el 

momento ha mantenido silencio al respecto, pero por ser la fracción mayoritaria tiene en sus manos la fecha de 

reapertura del trabajo de los congresistas. (EUQ 2) 

 

LO URGENTE 

Por Andrés González Arias 

Cuando el país se encuentra bajo la presión de combatir el coronavirus y que por esta razón se ha detenido la 

actividad en general – […] Cuando el país se encuentra bajo la presión de combatir el coronavirus y que por esta 

razón se ha detenido la actividad en general – la empresarial, la turística, la comercial, por solo citar las más 

importantes – es la responsabilidad gubernamental a la que más se le exige, por estar organizada la sociedad como 

un Estado de Derecho bajo la norma máxima de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, de donde 

emanan las Leyes y Códigos que nos rigen, además de todas las leyes secundarias, incluyendo las Constituciones 

Políticas de los Estados que forman la República Mexicana y todas sus derivaciones para los municipios – leyes 

orgánicas -, reglamentos y disposiciones que de estos emanan. Este es en lo muy general, el esqueleto legal en el 

que se sustenta el funcionamiento político y social de los Estados Unidos Mexicanos, de nuestro México. Entonces y 

ante la pandemia que ataca a este cuerpo social y político, la responsabilidad es de todos en lo general, pero la 

mayor obligación y responsabilidad corresponde a la Federación y en su caso preciso, al Presidente Constitucional 

de los Estados Unidos Mexicanos. Es la cabeza y el basamento de esta pirámide organizacional. Y todos los demás 

Poderes – Legislativo, Judicial – deben tener “la obligación de promover, respetar, proteger garantizar los derechos 

humanos de conformidad con los principios de universalidad, individualidad y progresividad”. (Art. 1 de la 

Constitución que nos rige). Y el mayor derecho que tiene el individuo, desde que nace y que solo caduca con el final 

de su existencia, es el derecho a la vida. Entonces, no es que estemos en la exigencia gratuita o de ocurrencia para 

que se proteja el derecho a la vida que tenemos todos los mexicanos – y los que aquí residan – sino que estamos en 

nuestro legítimo derecho de exigir el más elemental de todos ellos: el derecho a la vida. Nada hay pues por ahora, 

más urgente que esto. NI el Tren Maya, ni la Refinería de Dos Bocas ni el Aeropuerto de Santa Lucía. Nada. Todos 

los esfuerzos de la Nación y de todos los que la integramos – comenzando por las autoridades citadas – debemos 

tener como prioridad número uno el detener esta pandemia y generar nuestros mejores esfuerzos porque así 

suceda. Y cuando una sociedad se ve amenazada, todos los componentes sociales deben de encaminar lo mejor de 

sus tareas a salvar este organismo social que nos denominamos México. Si la Federación está o no cumpliendo su 

cometido de salvaguardar la vida de todos los que conformamos esta sociedad, cada uno tendrá su personal 

versión, pero de que la obligación primaria de ahí parte, no tiene ni vuelta de hoja. Entonces, cuando el mal arrecia, 

todo se vuelve urgente, pero que no se diga que se le está dejando solo al Gobierno Federal, al presidente Andrés 

Manuel López Obrador, esta enorme responsabilidad, esta carga que por momentos amenaza aplastarnos a todos. 

Y todos somos todos, ricos, pobres, ciudadanos, autoridades, iniciativa privada…a todos. EL LEGISLATIVO. Pero el 

poder Ejecutivo no se manda solo, para nivelar la balanza del Poder Federal, se encuentra el Congreso de la Unión, 
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dividido en dos Cámaras, la de Senadores y la de Diputados, con funciones específicas cada una de ellas, como 

contrapeso al Ejecutivo. Y por esta pandemia, de ahí están saliendo firmes y recias exigencias. Comencemos por la 

Cámara de Senadores. Sería largo el citar todos los exhortos, las propuestas que este cuerpo colegiado a enviado al 

titular del Ejecutivo. En esta Cámara y a propósito de la aparición de COVID19, se integró una Comisión de 

Seguimiento a esta pandemia, que le está dando un lugar muy especial a las acciones del Ejecutivo para detener 

esta enfermedad, pero muy particularmente las que realice o deje de realizar la Comisión Federal para la 

Protección contra Riesgos Sanitarios – COFEPRIS –. Esta Comisión la integran cinco senadores de diferentes 

partidos, el PAN, del PRI, PRD y Movimiento Ciudadano, MORENA – pero en la que son oposición los cuatro 

primeros citados. Bueno, pues el día de ayer esta Comisión acusaron al Gobierno Federal y en particular a la 

CONFEPRIS, de “obstaculizar acciones que favorezcan a la salud por los efectos de esta enfermedad, pero también 

por no acelerar acciones firmes para la recuperación económica”. Los senadores que signaron esta acusación, 

fueron la senadora Nuvia Mayorga, del PRI; José Ramón Enríquez, de Movimiento Ciudadano; Roberto Moya y 

Alejandra Noemí Reynoso, del PAN y Miguel Ángel Mancera del PRD, quienes reprobaron la actitud y la reacción 

del Gobierno Federal ante la crisis de salud y económica que padece el país todo. Pero hay otro grupo de senadores 

que no dejan pasar una sola semana desde que comenzó esta crisis de salud, que no envíen reclamos, exhortos y 

toda clase de sugerencias “respetuosas” al Ejecutivo. Se trata de los 25 senadores del Partido Acción Nacional que 

constituyen el GPPAN y que, en esta misma semana, subieron el tono de sus demandas, al anunciar el envío de una 

iniciativa de Ley de Emergencia y Recuperación Económica que busca la protección en el ámbito fiscal, laboral, 

empresarias, financiero y social, para aminorar los efectos de esta pandemia. Ahí en esa Cámara y en la de 

diputados, urge acelerar las sesiones de manera virtual, por la misma situación que se vive. Cámara de diputados. 

Con el respeto a nuestro espacio asignado, daremos seguimiento a diferentes propuestas, exhortos que los 

diputados, diputadas federales, están realizando a propósito de esta pandemia, particularmente los diputados, 

diputadas federales de Querétaro. Ah y las que están haciendo los gobernadores de los estados. O las que a estos 

mismos se les hacen. Si por iniciativas, exhortos, propuestas no ha quedado. Lo que hace falta es la voluntad de 

hacer lo que se debe, comenzando usted ya sabe por quién. Continuará. (CI) 
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